



EL BUEN AMIGO

DIRECCION Y ADMINISTRACION:
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA
AUTORIDAD ECLESIASTICA

FIN DE AÑO

El año 60 prometía mucha amenidad y pasatiempo. Se esperaba que aquellas brumas blanquecinas de enero parirían grandes y resonadas sorpresas.

La sed de cosas raras ha mantenido la ilusión hasta el último momento. Incluso se habló de que ya llegaba el fin del mundo; mucho presagio era de confección meramente privada, a la manera que el niño pobre fabrica él mismo sus juguetes para entretenerse.

Sin embargo el año 60 ha transcurrido en medio de la más perfecta normalidad, defraudando a los que deliran por las novedades y la gresca.

Esto deja como saldo un serio descontento de la vida. A la vida le pediríamos un poco más de relieve, algo en ella que nos le hagan cobrar gusto y afición. Mirándola con este criterio es muy lógico que al fin de un año que no ofreció ningún episodio interesante se sienta malhumor. Es el enojo del zipote que ve que acaba el cine y lo dejaron afuera.

Hace falta una comprensión cristiana de la vida. La vida hay que vivirla; no hay que esperar a que ella nos invite, que tal vez no lo hará nunca.

El hombre frente a la vida debe usar su conciencia y dominarla. Con ella ha de crear el gran acontecimiento de su vida.

¡Qué triste es llegar a fin de año con las manos vacías! Y más triste todavía empezar el nuevo año sin haber formado una dura y saludable experiencia.

El tiempo pasa y no vuelve. En este circular sin remedio de la vida ha de haber un negocio espiritual para nosotros, sino viene la alarma de la conciencia y el aburrimiento. Esto se siente a fin de año; pero de una manera especial a la hora de la muerte. La muerte es la recapitulación de todos los fines de año de la vida. Entonces la desazón es la suma de todos los sinsabores, pero llevada al desespero por una vida perdida que increpa y una inminente eternidad que reclama.

La muerte, negra y oscura, por una bendita paradoja, vierte sobre la vida una luz sorprendente. No hay visión de la vida como la que se tiene a la luz de la muerte.

A fin de año mejor que esperar inquietos a que den las doce campanadas, tragar las doce uvas y dar-

REMONTANDO UN NUEVO AÑO

Y TU... ¿QUIEN ERES?

Ya que un nuevo año nos brinda nuevas oportunidades de vida, de trabajo y de nuevas ilusiones, es preciso que comencemos a vivirlo con gratitud y reconocimiento, echando una mirada al que nos ha puesto en este mundo y nos conserva la existencia, que nos mueve y nos llena y sin el Cual nada seríamos.

Debemos clarificar el concepto acerca de Jesucristo que participa de una manera tan íntima en nuestros actos, porque siendo cristianos y poseyendo una fe indestructible, somos seguidores de su Doctrina, de su Cruz y de su Redención y por su parte El se ha comprometido a ser nuestro Dios, nuestro Amigo, nuestro Guía. Este divino Jesús te pregunta lo que a los apóstoles ya que exigía en medio de tantos enemigos y falsas ideas que tuvieron una idea clara de Quien era. "Dirigiéndose a los apóstoles viendo que muchos en torno de su persona no reconocían su misión, les dijo: ¿Vosotros también queréis abandonarme? ¡No! contestó San Pedro en nombre de todos: Tú eres Cristo, el hijo de Dios vivo. Y añadió: ¿A dónde iremos si tu tienes palabras de vida eterna?

También nos pregunta lo mismo Jesucristo a cada uno en particular y quiere una respuesta que revele nuestro conocimiento y nuestro amor para formar parte de su escuela y de su método de vida. Ahora más que nunca, porque el comunismo, el materialismo, el indiferentismo dividen a la humanidad en dos bandos irreconciliables, prometiendo una paz falsa y un bienestar ilusorio, lejos de los preceptos de Dios, sin fe en el Más Allá, sin esperanza en Dios y solo confiando en la fuerza bruta, en las máquinas convirtiendo el alma, que es la parte más noble y más importante del hombre, en esclava de las pasiones más brutales, y a la condición irracional de un bruto.

Muchos jóvenes andan por nuestras ciudades y nuestros pueblos que consideran a su dios, no al Dios del cielo y de la tierra, sino sus apetencias, sus ideas falsas, la conquista del mundo por el goce del placer, de los bailes de la vida fácil. Si Jesús les pregunta: ¿Quién soy yo? Dirán que no lo saben, porque lo ignoran y cifran todas sus anhelos en vivir una vida de pecado y de esfuerzo intelectual orientado hacia el error.

También Jesús podría preguntar: ¿Quién soy yo? a tantos hombres enfrascados en los cuidados de la vida, a esos usureros, impuros y mundanos. Y su respuesta sería el ter-

Gran Oportunidad

Ropa femenina y de niños a precios económicos puede usted comprar en la tienda

"Dora Amanda"

situada en los bajos del Edificio Torres.



KEY
DE LOS CIGARRILLOS

Cortesía de Antonio Kattány y Cia

TOME CAFE
LA MEDALLA
Y SABRA LO
QUE ES CAFE

BRILLANTINA
SPORT
PERFUMADA LAVANDA
SOLIDA Y LIQUIDA

Alfredo R. Pineda
REPRESENTANTE DE
CASAS EXTRANJERAS

ROPA INTERIOR
LADY SONIA

La más perfecta y corte exquisito Búsquela en la Fábrica de
J. HANDAL

PAGINA APOLOGETICA

LA RELIGION

1) *La religión, ¿para qué sirve?*

a) Para cumplir con nuestros deberes para con Dios. Dios nos ha creado, ¿sí o no? Si nos ha creado, El es el Dueño.

b) Para dar una respuesta a la vida y una respuesta al angustioso problema de nuestro origen y de nuestro destino.

c) Para ser honrados, es decir: para saber lo que es bueno y lo que es malo; para hacer lo uno y evitar lo otro.

d) "Si hubiese creído en Dios, no habría hecho lo que hice". — Ravachol).

e) "Sin la Religión Católi-

ca, el mundo caería de nuevo en el caos". — (Thiers).

f) Según un informe médico, de 342 familias desgracias, hay 30 sin religión; de 417 jóvenes, deshonra de su familia, sólo 12 frecuentaban la Iglesia. Sacad la consecuencia.

g) Cuando la fe se pierde, la superstición comienza.

2). *Dios puede muy bien prescindir de mis homenajes.*

a) ¿Puede el padre prescindir del respeto de su hijo? Si no se interesa por él, ¿es verdaderamente padre?

b) Dios no tiene necesidad de nosotros, pero nosotros

mómetro de su fe. Cuántos responderían: Mi dios es el campo, la cosecha, el crédito bancario que acabo de gestionar. Dirían que su dios es el tractor, el nuevo arado mecánico y las reses que poseen. Dirían que su dios es la codicia, la ambición, el egoísmo.

De la respuesta que demos a la pregunta que Jesucristo nos hace depende nuestra vida y nuestra salvación. Si queremos ser hombres de paz y de bien, fervorosos en la oración, laboriosos en el trabajo y ciudadanos del orden nuevo y cristiano por un Mundo Mejor, es necesario tener amplio conocimiento de la Vida y Doctrina de Jesucristo que hallaremos en la lectura frecuente de la Biblia y del Nuevo Testamento, cuya lectura producirá en nosotros un deseo de ser cristianos cabales. Este conocimiento encenderá nuestro amor y a su vez obrará una creación bienhechora. Como dice un autor estas serán las consecuencias de nuestro esfuerzo: Es el bien de todos los bienes porque es la suprema glorificación de Dios, la suprema felicidad del hombre, la plenitud de nuestro último fin y de nuestro reposo, la fuente y forma de todas las virtudes, la suavidad y fortaleza del deber, la madurez y sazón de la vida, el compañero inseparable del estado de gracia, el único principio de mérito, la medida de la gloria eterna, la promesa y sinónimo de salvación.

Bueno será encauzar nuestra vida en el año que comienza por este sendero hasta que estemos convencidos y seguros que la idea que tenemos de Dios nos empuja en todos los actos y nos haga buscar a Cristo en la calle, y esté presente en nuestra vida profesional y familiar. Que ilumine nuestros caminos y los llene de claridad y plenitud.

De otro modo una vida sin Cristo y sin su doctrina nos traerá las consecuencias y castigos del pecado, que son la desesperación, la muerte, la destrucción, la pugna terrible del odio contra el amor y tendremos que deplorar las tragedias que producen las venganzas y las borracheras porque sin fe y sin religión, los hombres se dejan llevar por sus instintos y las prisiones se llenan de jóvenes y de hombres destinados a mejor suerte, pero que pierden su libertad y redimen su crimen no porque los haya condenado un juez en nombre de la sociedad, sino porque se han condenado a sí mismos al no dirigir su conciencia por las reglas y preceptos que Dios nos ha dado.

REV. J. PIQUER, C.M.

ANECDOTAS

Encantados de la bondad de San Francisco de Sales, exclamaban algunos: "Qué bueno debe ser Dios cuando es tan bueno Monseñor de Ginebra"

A los blasfemos se les puede aplicar aquellas palabras: "Vosotros sois los hijos del diablo y queréis satisfacer los deseos de vuestro padre". (San Juan VIII 44)

tenemos deberes para con El. La riqueza de un acreedor en nada disminuye las obligaciones del deudor. Debéis 1 000 lempiras a un millonario; no los necesita: ¿Os dispensa esto de devolvérselos?

3) *Yo sirvo a Dios a mi modo.*

a) ¿Y cuál es vuestro modo de servir...?

b) Vuestro modo podría muy bien no ser el suyo...

c) Si vuestros criados os dijeran: "Yo serviré al señor a mi manera", ¿estaríais conformes?

4) *Yo no opino así*

a) La cuestión no es ésta. Debéis servir a Dios; vosotros podéis pensar lo que que queráis, pero el deber se impone siempre

b) El asesino podrá decir: "Está prohibido matar; yo no opino así". El ladrón: "Está prohibido robar; yo no opino así", etc. No se iría muy lejos con tal sistema.

5) *Yo tengo mi propia religión.*

a) ¿Cuál es? si me permitís la pregunta.

b) Si habéis descubierto una religión nueva, no olvidéis hacerla patentar

c) ¿Cuáles son vuestros dogmas? ¿Cuáles, vuestras prácticas rituales? ¿Dónde están vuestros templos, vuestros sacerdotes? En una religión se precisa todo eso.

d) Un soldado dijo a su capitán: "Yo tengo mi propia teoría, no necesito la suya" Ya podéis adivinar el resto.

e) Prácticamente esto significa: Tomo lo que me conviene y dejo lo que no me conviene (sobre todo ¡dejo!) Puede que resulte lo más cómodo; pero ¿es lo más pródigo lo más seguro lo más digno?

MAS SOBRE EL COMUNISMO EN SAN PEDRO SULA

Algunas personas me han felicitado por mi artículo de hace unos Domingos titulado: "Pero, ¿es que hay Comunistas...?" aparecido en "El Buen Amigo". Les agradezco sus buenos deseos. La mayoría, empero, de las cartas que he recibido, me preguntan y hasta me suplican aclare más en concreto la actuación de los Comunistas, a fin de "desenmascarar a esos hijos de Satanás". Tengo que descubrir con claridad meridiana toda la vida Comunista. Sólo puedo decirles que conozco de pe a pa todas las marañas de esta gente engañada por propaganda rusa. Naturalmente, mis conocimientos sirven...

De todas maneras —y para que la gente no me trate de bravucón— voy a decirles algo de mis sondeos y se convenzará usted de que el Comunismo es una realidad fatídica, pero cierta, en nuestro San Pedro; y, al propio tiempo, los mismos hijos de Lenin verán que conocemos sus artimañas y que no vivimos "tan" descuidados como ellos se imaginan.

Estoy seguro de que muchas personas no sabían que aquí en San Pedro Sula funciona una escuela de adoctrinamiento comunista. Podría citarles la calle, el local y las horas de cita. Allí se reúnen para instruirse en las doctrinas de Marx y para aprender los medios de infiltrarse en el medio ambiente

Muchas personas ignoran también que la propaganda comunista es abundante. Hace unos días se repartían folletos comunistas en plena calle, a la salida de un teatro. Puerto Cortés es uno de los puertos por donde mejor se cuela toda ese basural. También entra por otros medios...

El contraespionaje es uno de los medios de que se valen los Comunistas para meterse en todos los ambientes. Así, por ejemplo, todos los números de "El Buen Amigo", como también de todas las publicaciones Católicas, son leídos por los Comunistas. Hay quienes se hacen pasar por los más católicos del mundo y nunca dejan una Misa; mas en el fondo son espías, que, bajo capa de buena gente, trabajan por Moscú. Recuerdo que el día

15 de Septiembre pasado, uno de los líderes del Comunismo de San Pedro, al hablar por la radio, con ocasión de las fiestas patrias, dijo que no era comunista, y se quejó de que la gente le tratara así. No obstante he visto su "ficha" en "cierto lugar" y allí se demuestra clarísimamente —incluso con fotografías comprometedoras y con escritos auténticos tomados en fotocopia— que el tal individuo tiene carnet de Comunista.

El apostolado comunista trabaja principalmente entre la clase obrera. Gente ignorante, sencilla, a quien se engaña prometiéndole el paraíso del Kremlin. ¡Hipócritas! La redención del obrero no se consigue precisamente por el Comunismo. De hecho, en Rusia y en Cuba, es donde el obrero tiene más horas de trabajo. Rusia ha impuesto la tiranía más enorme de los tiempos modernos. Que los tales predicadores demuestren con las manos y no con la boca que aman la redención del pobre y del obrero. Ha enjugado más lágrimas y ha curado más llagas putrefactas una monjita católica, que todos los discursos de los hierofantes rusos y comunistoides.

Los comunistas de San Pedro reciben cheques en dólares para sus actividades

Una de las "fichas" que ví en "cierto lugar" me manifestó cómo los hijos de la Rusia soviética han ofrecido alguno de estos "chequécitos" a ciertos elementos influyentes de la radio, la prensa, el profesorado, etc. con tal que colaboraran con "ellos" en la propaganda. Algunos, honrados, se han negado. Otros...

La gente buena y de sanas intenciones, no se imagina que los planes de los Comunistas son atrevidos. Ellos buscan el dominio de Honduras. Trabajan para ello. En sus manos obran mapas militares y fotografías de los puntos estratégicos y bases militares del país. Cuando cuenten con la fuerza suficiente sabrán dónde tirar sin errar el golpe.

Los comunistas, son, sin duda, gente que busca una finalidad buena: la elevación y redención del obrero y el mejoramiento de la sociedad mediante una más adecuada y unánime distribución de la riqueza. Fallan, empero, en los medios. Por eso yo, como católico, no odio a las personas; odio su doctrina, su Comunismo, que es la devastación de todo sentido de Dios y el derrumbe de toda la obra maravillosa y única de la Iglesia Católica, nuestra Santa Madre.

JOSE MARTINEZ

LO BELLO ES OTRO

El mundo siempre inquieto, buscando lo bello en su vida. Los concursos de belleza son un síntoma de esa inquietud. Seguramente porque lo feo abunda en él y es mayoritario no se tranquiliza hasta que puede encontrar algo que es o que parezca bello, y entonces lo corona; pone una corona de piedras preciosas sobre la cabeza que, según los cánones del reglamento, llevados con toda seriedad, cumplen con las medidas y proporciones requeridas. El mundo está inquieto porque es feo y tiene un pánico bastante regular de parecer lo que es.

Por ello el concepto que el mundo tiene de la belleza suele ser mixtificado. Es otro el concepto del que Dios tiene

Porque es algo que convie

ne que advirtáis: Dios hizo las cosas y las personas bellas, a todas. ¿A todas? Sí, a todas. ¡Buen consuelo para los feos! Pero Dios tenía otro concepto de lo bello.

Dios no entiende de químicadas. Es una verdadera humillación para la vanidad femenina, especialmente de aquellas que se lo creen, que ellas, precisamente ellas, tengan que pasarse horas y horas frente al espejo, junto a un verdadero laboratorio de productos químicos, un arsenal de cementos, cosméticos, tapa agujeros, para acabar, ellas, las que son proclamadas como bellas con sus múltiples, casi infinitas fealdades. El espejo en realidad es la confesión de su fealdad real frente a su belleza química. Los hombres que un tanto por ciento alar-

BOLIVAR

NO COMPITE

PORQUE SUPERA

Jorge J. Larach y Cía.

MEJOR MERCANCIA
MEJOR SURTIDO Y
MEJORES PRECIOS

**Damasio Kattán
y Hermano**

ALMACEN DE NOVEDADES

POLVOS FACIALES

ORQUIDEA MARINA

MUY PERFUMADOS

EN
CAJAS Y SOBRES

USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS
Y DURAN MAS

Banco de Honduras

SAN PEDRO SULA

Oficina principal, Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales plazas de la República y del exterior.

Cable "Banco". Códigos: A. B. C.
4a y 5a. ediciones, Liebers,
Bentler's y Paterson,
2a. y 4a. ediciones

SUPERMERCADO

LA CRIOLLA

de JOSE MOREIRA

El Almacén de Abarrotes
Mejor Surtido de la Plaza

San Pedro Sula Hond. C. A.

Chicles Adams



Exquisitamente Deliciosos.

SANTORAL DE LA SEMANA

ENERO DE 1961

- Día 19, Domingo LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR: Santos Fulgencio, Justino, Odilón y santas Martina y Eufrosina.
- Día 2, Lunes. Santos Narcizo, Isidro, Marcelino, Macario y Justiniano.
- Día 3, Martes. Santos Pedro mártir, Genoveva virgen, Antero y Daniel.
- Día 4, Miércoles. Santa Benita y Angela y santos Tito, Gregorio, Aquilino y Prisciliano.
- Día 5 Jueves Santos Emiliana y Apolinaria y santos Simón estilita, Atanasio y Eduardo.
- Día 6, Viernes ADORACION DE LOS SANTOS REYES, Santos Gaspar, Melchor y Baltazar; Melanio y Andrés.
- Día 7, Sábado Santos Luciano, Félix, Julián, Raimundo y Jenaro
- Día 8, Domingo Santos Severino, Apolinar, Teófilo, Lorenzo y Eladio.

mantes somos tontos, hemos dictaminado única y exclusivamente sobre la belleza química, no la auténtica. En todo caso la corona de los concursos de belleza habría que entregársela a las casas productoras de los cosméticos quita defectos.

Dios tiene otro concepto

de belleza, por eso para consuelo de feos y feos, os decía que Dios nos hizo a todos hermosos, al menos en potencia.

La belleza que Dios hizo la puso en el alma. Una cara bonita, impecable, cumplidora de todos los requisitos y medidas del caso, pue-

NOTICIAS CATOLICAS



UN TEOLOGO LUTERANO HABLA CON ESPERANZA DE LA UNIDAD CRISTIANA

Roma, (NC) Un teólogo protestante alemán habló aquí con esperanza sobre las posibilidades de unidad cristiana.

El Reverendo Max Lackman, quien en 1959 fue suspendido por sus superiores como pastor luterano de Suest, Alemania, dió una conferencia en el centro ro-

mano del movimiento católico Unitas.

Max Lackman es uno de los líderes de la nueva liga luterana unionista organizada en Alemania como uno de los frutos del movimiento "Die Sammlung" (Reunión) pequeña pero influyente organización fundada hace seis años.

XX

NUEVA YORK, (NC) La fundadora y superiora general de las Hermanas de la Misión Médica, Ana María Dengel, recibió aquí el Medallón de Honor del XXXVII Certamen Internacional Femenino como la Mujer Católica de más Ejecutoria en 1960.

Ya llegaron las tarjetas para invitación a Misa.



Octava de Navidad

(Luc. II, 21).—Llegado el día octavo, en que debía ser circuncidado el Niño, le fue puesto por nombre Jesús, nombre que le había dado el Angel antes que fuese concebido.

de ocultar tras sí un ogro, una fiera desmelenada, una necesidad ingénita y lo más curioso es que casi siempre es ese caso.

Un alma bella, un alma culta, un alma serena, un alma donde Dios mora es mucho más bella, mucho más humana que todas las reinas y missis universos de todos los tiempos, con la ventaja de que ellas no tienen que someterse a la humillación de la medida y demás vergonzosos trámites acostumbrados.

Pero repetimos los hombres somos tontos, y por eso hacemos tonterías y luego las pagamos.

nos el ritual abrazo, tendríamos que hacer una sincera ficción de la muerte. Pensar que son las últimas doce de la vida; tendernos sobre un costal moribundos con dos velas a cada lado, y convencernos de que en verdad Dios nos llama a rendir cuentas. Sentiríamos espanto. Pero se haría una luz que sería la exacta definición de la vida. Aparecería claro qué convenía haber hecho el año pasado y qué convendría hacer el venidero. ¡Qué provechosa resurrección la de una muerte sinceramente fingida!

La vida es la ración de tiempo dada por Dios a cada uno para forjar nuestro eterno descanso. La vida de los otros seres cumple una misión caduca. Dios engrandeció al rey de la creación con un egregio destino. La vida del hombre dejará consecuencias eternas. Es una insensatez mirarla con frivolidad y contemplar con apatía el paso de los años. El hombre que no se defraudará a sí mismo es el que sienta pasión por lo eterno.

El gusto de vivir lo siente el verdadero cristiano. Lograr la santidad es el gran acontecimiento de una vida de una diversión infalible.—P. PEDRO ORTIZ, C.M.

AGENCIA "PARAGON"

Recibió calzado TROPICANA

No sufra más de sus pies.

5 lempiras el par.



MARCA REG.



C. Trau & Cia

Una estufa de Gas Volátil Butane Propano Le da Estilo, Belleza y conveniencia a su cocina. Su funcionamiento es perfecto, rápido y de satisfactoria duración.

C. T R A U & C I A.

GAS VOLATIL BUTANE-PROPANE

San Pedro Sula

Teléfono 11-14

SI TRABAJA MENTALMENTE

evite el agotamiento. Reserve sus
energías mentales tomando el

NERVO-FORZA

